

Fecha:15-11-2024Pág.:4Tiraje:3.600Medio:La TribunaCm2:691,8Lectoría:14.800Supl.:La TribunaVPE:\$1.167.745Favorabilidad:No DefinidaTipo:Noticia general

Título: Destacan trabajo entre sector público y privado para reducir al 50 % los incendios forestales en Biobío -

## Destacan trabajo entre sector público y privado para reducir al 50 % los incendios forestales en Biobío •

La articulación entre el gobierno, Conaf y empresas privadas permite avanzar en prevención y enfrentar los desafíos de la nueva temporada de incendios en el Biobío.

Cristian Salazar prensa@latribuna.cl

e visita en la comuna de Los Ángeles, el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, destacó la reducción de incendios forestales durante la temporada pasada, subrayando la importancia del trabajo preventivo de diversas instituciones en la región.

"Aquí se redujo notablemente la ocurrencia de incendios, y comparado con el promedio del último quinquenio, la afectación bajó cerca de un 50%. Esto es una gran noticia, y detrás de este logro hay voluntad política, inspiración, inteligencia y esfuerzo", indicó la autoridad.

En esa línea, Valenzuela afirmó: "Quiero reconocer al gobernador Rodrigo Díaz, y a todo el equipo del gobierno regional, porque juntos generamos fondos para fortalecer el trabajo de coordinación. En conjunto con el gobernador, nuestro director regional de Conaf y el sistema Senapred han actuado de manera muy eficiente".

Las palabras de la autoridad ministerial se producen en el inicio de la temporada 2024-2025 de siniestros forestales con el recuerdo de lo ocurrido en febrero de 2023 cuando la combinación de altas temperaturas, fuertes vientos y baja humedad ambiental crearon las condiciones propicias para los peores incendios forestales de las últimas décadas en la zona centro sur, con más de 200 mil hectáreas destruidas y más de veinte fallecidos.

El ministro resaltó además el papel de Los Ángeles en esta estrategia de prevención: "Es una de las comunas ejemplares en la buena coordinación preventiva de incendios forestales. Debemos continuar con este trabajo, fortaleciendo la colaboración con el sector privado, como se ha logrado con la inteligencia artificial y las cámaras de monitoreo. También es necesario seguir persiguiendo y denunciando a quienes provocan incendios".

## GOBERNADOR REGIONAL

Por su parte, el gobernador regional del Biobío, Rodrigo Díaz, subrayó la importancia de la colaboración entre el sector público y privado en la prevención de incendios forestales, dada la magnitud de los esfuerzos y el nivel de riesgo en la zona.

"Cuando enfrentamos fenómenos como el cambio climático y eventos naturales de fuerza incontrolable, no es posible que



EL MINISTRO DE AGRICULTURA Esteban Valenzuela estuvo en Los Angeles donde se reunió con brigadistas forestales.

una sola institución los aborde. Vemos lo que ocurre en España con las lluvias torrenciales, y eso no se resuelve solo", indicó la autoridad.

Asimismo, Díaz agregó que "lo mismo sucede con incendios como los del 2023, donde hubo vientos de 70 kilómetros por hora que dispersaban pavesas a más de un kilómetro, atravesando el Biobío; cuando hay temperaturas de más de 40 grados y una humedad del 10%, la única forma de enfrentar esto es con cooperación público-privada".

Por otro lado, la delegada presidencial provincial del Biobío, Paulina Purrán – en una de sus últimas actividades públicas - destacó la importancia de la coordinación como una herramienta clave para enfrentar la nueva temporada de incendios forestales en la región.



"Una de las primeras medidas que hemos señalado es la coordinación y articulación entrelos diferentes entes. La comunidad espera que demos una respuesta y que apoyemos esta articulación", afirmó la delegada.

Añadió que "por ello, a través de Conaf y las empresas privadas, se ha trabajado con escuelas y comunidades para que estén preparadas. Hoy, la articulación de todos los servicios, como las brigadas de las empresas privadas, personal del Ejército y Carabineros, nos permite hacer un llamado más contundente a la prevención", concluyó.



